

Crece el deterioro financiero de Pemex (El Financiero 29/07/10)

Crece el deterioro financiero de Pemex (El Financiero 29/07/10)(Redacción) Jueves, 29 de julio de 2010 En el segundo trimestre del año se amplió su patrimonio negativo. Pasivos totalizan 1.41 bdp; los activos suman 1.33 bdp. De abril a junio su pérdida neta fue de 20 mil 100 mdp. · CRECE EL PATRIMONIO NEGATIVO DE PEMEX La salud financiera de Petróleos Mexicanos se sigue deteriorando, pues sus pasivos continúan ganando terreno a sus activos: en el segundo trimestre de este año sus activos totalizaron 1.33 billones de pesos y sus pasivos 1.41 billones de pesos, una diferencia de 83 mil 504 millones de pesos. En el primer trimestre el diferencial era de 66 mil 900 millones de pesos, también en contra. De acuerdo con los estados financieros de Pemex correspondientes al segundo trimestre del año, el empeoramiento del patrimonio negativo se debió principalmente a la pérdida en 2009 de 94 mil 700 millones de pesos, aunada a la pérdida generada en el primer semestre de 2010. "Los contratos de crédito vigentes no incluyen acuerdos financieros o eventos de suspensión de pagos que podrían originarse como resultado del patrimonio negativo", indicó la paraestatal. Cabe señalar que en el segundo trimestre de 2009 el patrimonio aún era positivo en cuatro mil 500 millones de pesos. La paraestatal, que aporta una parte sustancial de sus ingresos al gobierno federal a través de impuestos, opera, así, en patrimonio negativo. Por otra parte, la paraestatal informó que entre abril y junio arrojó una pérdida neta de 20 mil 100 millones de pesos en comparación con el rendimiento neto de mil 200 millones de pesos del mismo trimestre de 2009. La variación, dijo Pemex, se debió principalmente a la apreciación del peso respecto al dólar observada en el segundo trimestre de 2010. Asimismo, la pérdida neta en el primer semestre del año fue de 18 mil 700 millones de pesos, en comparación con una pérdida neta de 25 mil 800 millones de pesos del mismo periodo del año anterior. "Esta variación se explica principalmente por un aumento del 42.3 por ciento en el rendimiento antes de impuestos y derechos motivada por mayores precios de referencia", expresó la paraestatal. Agregó que considerando la acreditación del IEPS a gasolinas y diesel, sus ingresos totales por ventas y servicios en el segundo trimestre de 2010 totalizaron 336.7 mil millones de pesos, 29 por ciento más que en el primer trimestre del año. "También considerando la acreditación del IEPS a gasolinas y diesel, los ingresos totales por ventas y servicios del primer semestre de 2010 ascendieron a 665 mil millones de pesos, 36.4 por ciento más que el semestre pasado. En ambos periodos el incremento obedece principalmente al repunte en los precios de crudo, gas y petrolíferos", explicó. Exportaciones La paraestatal indicó que sus ventas por exportaciones aumentaron 20.1 por ciento en el segundo trimestre de 2010, ubicándose en 141 mil 700 millones de pesos. Las exportaciones de crudo y condensados aumentaron 25.3 por ciento, a 125 mil millones de pesos debido al aumento de 24.1 por ciento en el precio de crudo de exportación y al repunte en el volumen enviado al exterior de un millón 195 mil barriles a un millón 337 mil en el periodo de referencia. A su vez, las ventas por exportaciones de petrolíferos disminuyeron 9 por ciento en el segundo trimestre del año, a 15 mil 600 millones de pesos. Sin embargo, el ingreso por ventas de gas natural seco disminuyó 92.6 por ciento, principalmente por un incremento en la demanda del mercado nacional.